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Aos seis dias do mês de agosto de 2018, ás 9:30 teve o início a reunião do Conselho Municipal de 

Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência - Comdefu. O Presidente Alex deu as boas vindas 

a todos e especial aos conselheiros representantes da Secretaria de Serviços Urbanos: Carlos R. 

Matos e Roberto Luiz Oliveira. È informado que de acordo com o Edital publicado no porta voz 

sobre o processo de escolha para recomposição dos segmentos da sociedade civil em vacância, 

somente a APAE encaminhou representante. Assim, Nathalia Beatriz Fontes Silva está eleita 

como suplente do segmento Entidade de pessoas com transtorno mentais. Após o Presidente 

solicita a leitura da Ata do mês de julho, que foi lida e aprovada pelos presentes. Seguindo com a 

reunião é discutido sobre o fundo municipal, a forma de captar recursos e quais os tipos de 

receitas que constitui o fundo. É explicado que os recursos são provenientes de órgãos da União 

ou do Estado, vinculados à Política Nacional para Integração da Pessoa com Deficiência; 

transferências de recursos especialmente consignados ao Fundo; receitas resultantes de doações 

da iniciativa privada, pessoas físicas ou jurídicas; rendimentos eventuais, inclusive de aplicações 

financeiras dos recursos disponíveis; transferências do exterior; dotações orçamentárias da União, 

do Estado de Minas Gerais e do Município, previstas especificadamente para o atendimento desta 

Lei; receitas de acordos, convênios e ajustes com órgãos públicos e da iniciativa privada, 

destinados ao Conselho Municipal de Defesa dos Direitos das Pessoas com Deficiência; valores 

decorrentes de multas por descumprimento à legislação de acessibilidade; valores decorrentes de 

multas por descumprimento às normas e princípios legais específicos à proteção, assistência e 

acessibilidade das pessoas com deficiência ou com mobilidade reduzida; outras receitas. Na 

legislação ainda consta que as normas de acessibilidade, infrações, valores e formas para 

aplicação das multas no município devem ser fixadas por decreto. Presidente explica ainda que na 

última reunião a representante da secretaria de finanças Karla de Lana Castro ficou responsável 

de verificar junto a secretaria informações sobre a conta do fundo bem como valores alocados, 

assim solicita mais uma vez que na próxima plenária seja apresentado tais informações, pois na 

plenária de hoje a servidora em questão não pode comparecer sendo que está presente seu 

suplente Raphael Adriani da Fonsea ficando o mesmo responsável por colher tai informações e 

comunicar ao conselho. É sugerido ainda que o conselho oficialize a SEDESTE, mais uma vez, e 

solicite esclarecimento sobre a quantidade de multas aplicadas no que tange a infrações de 

acessibilidade, solicitar ainda que o representante da SEDET participe efetivamente das reuniões 

do COMDEFU ou que seja substituído o mesmo. É exposto ainda sobre os direitos da pessoa com 

deficiência nos quais não estão sendo efetivados, como exemplo a aquisição de um carro, onde 

antes a pessoa com deficiência tinha mais acesso a compra, mas infelizmente hoje já não é tão 

simples, exigindo muita burocracia. Infelizmente a sociedade ainda não sabe lidar com esse 

público e com as questões envolvidas. Sobre o empréstimo de cadeiras de rodas, camas 

hospitalares dentre outros equipamentos específicos para pessoa com deficiência seja ela 

definitiva ou temporário, tais recursos devem ser solicitado a Secretaria de Saúde. A conselheira 

Keila reforça ainda da questão do interprete de libras, sobre a dificuldade de aprovação de novos 

profissionais junto ao CAS. Paula explica que de acordo com a Lei Federal é necessário pós 

graduação na área, pois existe uma diferença entre conversação e interpretação de palestras 

dentro outros. É sugerido que o conselho convite um representante do CAS – Centro de 

Atendimento aos Surdos para esclarecimentos sobre os critérios para participação nos exames 

realizados pela Banca de Proficiência em libras. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a reunião ás 10:20 informando que a próximo reunião será dia 03/09 às 09h, essa Ata foi 



redigida por mim, Verediana Pereira de Freitas,  Secretária Executiva do COMDEFU e será lida e 

aprovada pelos conselheiros presentes: Keila Afonso Rezende Silva, Paula Katiana Rodrigues 

Manuel, Alex Abadio Ferreira, Carlos R. Matos, Roberto Luiz Oliveira, Raphael Adriani da 

Fonseca, Ana Maria Silva do Carmo, Maria Flávia de Castro, Nathália B. F. Silva, Renata B. 

Miguel.  


